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しほからき 水に塩撒き 海開き   田 中 白 夜 

－ 安全に留意し 心と体の健康を大切にした 夏休みを － 

｢海開き｣｢山開き｣｢川開き｣はそれぞれ夏を代表する季語ですが、儀式的には、『山開き』がそ

のはじまりです。昔、名のある“山”は信仰の対象となり、普段においては登山が禁じられてい

ました。やがて、時が過ぎ、時代が変わり、夏の一定期間だけ信仰行事として夏登山が解禁され、

『山開き』の起源となりました。『海開き』『川開き』は、この『山開き』に倣った行事で、概ね

７月１日をもって行われています。さて、“撒き塩”の話ですが、古来、塩は腐らず燃えずの不

変不滅の様相から、安全祈願に用いられてきました。冒頭の句は、もともと塩辛い海に塩撒き神

事をしている様を詠んでいるのですが、海への安全安心を考えるとき、深い意味を感じさせてく

れます。 

 

 今月も前置きが長くなりましたが、子ども達にとって待ちに待った夏休みがあと少しで始まり

ます。先週末からの｢海・山・川開き｣が始まってすぐに、子どもに関わる悲しい水辺の事故が報

じられています。水や水辺は、確かに夏の素敵な友だちですが、ルールやマナーを間違うと大き

な脅威となって私たちに警鐘をを鳴らしてきます。塩水に塩を撒き入れるくらいの念入りをもっ

て夏のレジャーや風情を楽しんでもらいたいものです。 

また、７月１４日(木)・１５日(金)には、１学期のお子様の成長を振り返る個人懇談会があり

ます。しっかりと学びの足跡が残せていたかどうかを担任とご確認ください。 

【７月の行事予定等】 

7/ 3(日) 第１回学校協議会 

7/ 4(土) 学校水泳① 

7/ 5(火) 諸費引落① 

7/ 6(水) 児童集会、学校水泳②、委員会 

     子ども教室 

PTA実行委員会･全校学級委員 

7/ 7(木) 不審者対応避難訓練 

7/ 8(金)  学校水泳③ 

7/12(火) 学校水泳④、全校同窓会役員会 

7/13(水) 児童集会(保健委員会)、クラブ 

     子ども教室 

7/14(木) 教育委員会学校訪問 

     個人懇談会第１日 下校 13:00 

7/15(金) 諸費引落② 

     個人懇談会第２日 下校 13:00 

7/18(月)  「海の日」 

7/19(火) 4時間目まで授業､給食終了 

     下校 13:30 

7/20(水) 終業式、縦割り大掃除 

     学級指導、下校 11: 30 

7/21(木) 夏季休業開始 

 

7/27(水) ５年生登校日(臨海学校準備) 

子ども教室 

7/28(木)･29(金) ５年生臨海学校 

7/21(木)～8/2(火) 水練学校 

※土日を除く９日間 

市内 5･6年生対象(希望者申し込み制) 

7/30(土) ＰＴＡ主催行事 

     平成 28年度中央校区地域交流会 

    『真夏の水てっぽう大会』 

【ＰＴＡ活動真っ最中】 

 ６月２６日(日)には、恒例の「岸城中学校

区ＰＴＡソフトバレーボール大会」が開催さ

れました。それに先立つ８日(水)、１５日

(水) 、２２日(水)には、ソフトバレーボール

の練習が新体育館で行われました。大会当日

の結果は、昨年とは見違えるチーム力を発揮

し、予選リーグを２連勝して、久々の決勝戦

進出となりました。その決勝戦も、チームワ

ークよく元気に笑顔で明るく盛り上がり、岸

城中学校をセットオールまで攻めたのです

が、あと一歩及ばず準優勝となりました。試

合参加していただいた皆さん、応援していた

だいた皆さん本当にありがとうございまし

た。 

 

６月２８日(火)の「給食参観・給食試食会・

講演会」には、１年生の保護者の皆様を中心

として２９名の方々が参加してくださいまし

た。当日は、１年生を中心に各学年の給食準

備と食事風景の見学、新多目的室での試食、

岸和田市教育委員会指導主事の根川和美先生

による学校給食に関する講演という内容で実

施されました。参加された皆様は、１年生は

じめ各学年のしっかりした準備や配膳、和や

かに給食を食べている様子を微笑ましくご覧

になって安心されていたようです。   

講演では、学校給食にまつわるエトセトラ、

２学期からスタートする中学校給食概要、家

庭での食育の大切さなど、「食」の大切さにつ

いてあらためて学ぶことができました。 

【平成 28 年度第１回学校協議会】  

７月３日(日)に校長室にて今年度の第１回

学校協議会が行われました。市民協議会より

原田さん、長田さん、ＰＴＡより〆野会長さ

んが参加してくださり、今年度の中央小学校

における教育活動について、活発な意見交流

が行われました。特に、ストレス社会と言わ

れる昨今、｢伝えにくい子ども｣と｢伝わりにく

い大人｣のコミュニケーション能力をどのよ

うに高めていくかに意見が集中し、全校あげ

てのセミナー開催などの案が出されました。 

【運動会を無事終えることができました】 

  去る６月７日(火)に、新校舎をバックに中央小学校運動場にて運動会を実施しました。当初、

予定されていた６月５日（日）があいにくの天候のため予備日開催となりました。 

運動会の開催にあたっては、多くの方々のご理解・ 

ご協力を得て行うことがきました。 

ＰＴＡ役員さんをはじめとする多くの皆様のご協力 

のもと、プログラム変更等もありましたが、なんとか 

終了することができました。 

 練習中及び運動会当日は、ご近所の皆様に音響等で 

たいへんご迷惑をおかけいたしました。ご理解ご協力 

いただきまして感謝申し上げます。 

子どもたちの声の中に少し小雨が降ってきたけれど、 

一生思い出に残る運動会でしたという声も多く、あら 

ためて子どもたちの成長を感じられました。 

 

 



 


